

principe ruso por un Lenin visto que peleó contra la revolución socialista

Párrafos del juicio que sobre Lenin escribió el Príncipe Mirsky, autor del libro "VIDA DELENIN". Mirsky fue Ministro zarista a principios de este siglo y sirvió en el ejército blanco bajo las órdenes de Denikin. Formó parte más tarde de la emigración que en París, Londres y Berlín, esperó restablecer el zarismo en Rusia.

En 1922 acupaba en Londres la cátedra de literatura rusa en el King's College.

He aquí lo cuenta el antiguo oficial del Ejército blanco que se convirtió en admirador de Lenin: En agosto de 1929, recibí

de un editor inglés el encargo de escribir una vida de Lenin que acepté sin saber gran cosa del asunto. Indudablemente la personalidad de Lenin me tenía hechizado desde hacía tiempo, Había sentido la grandeza de este gigante del pensamiento y de la acción, cuando me hallaba del otro lado de la barricada, en los ejércitos blancos, con sólo leer en los periódicos ciertas declaraciones suyas, y sobre todo sus "autocríticas" que daban la impresión de una fuerza segura de sí misma y de una energia sin limites. Mas, lo que yo conocía de Lenin era bien poca cosa y venía de segunda mano. La imagen que me había formado de él era más intuitiva que histórica. Entonces abordé la lectura de sus obras como

elemento directo de información. Los meses pasados "en contacto" con Lenin, fueron los más importantes y fecundos de mi vida. Me permitieron salir definitivamen' te de una adolescencia intelectual, que se había prolongado más allá de los límites impuestos por la naturaleza. Lo que me ha dado Lenin ha sido, sobre todo, "la claridad y el sentido de la realidad." La formación idealista de mi espíritu había hecho imposible el libre ejer' cicio de mi inteligencia. Por esto, en vez de penetrar en la realidad material y objetiva, que es la única absoluta y la única que se impone al espíritu con la fuerza imperiosa de la verdad, me había detenido en las creaciones imaginativas, en las ficciones sugestivas, heredadas de no sé qué pasado mitológico y metafísico. que podían proporcionarme una satisfaeción pasajera, pero que no me llevaban lejos en el camino del conocimiento. El conocimiento de la obra

de Lenin fue el punto de partida de mi emancipación intelectual, pues es a ella quien me llevó a descubrir la realidad tal cual es, y no tal como se la quisiera ver o como uno se la imagina. Esta realidad la había presentido yo, pero fue Lenin quien me llevó a penetrarla. Era la realidad de la lucha de clases, de las contradicciones de una sociedad formada de elementos antagónicos, de la victoria, iniciada ya, y que sería un día completa del comunismo.

CARTA

jadores entregados al Gob. de Somoza.

Tomamos de «Diario de Costa Rica» del 18 del corriente la siguiente carta que revela el modo violento con que procedieron las autoridades para echar del país a los trabajadores que habían venido de Nicaragua a buscar refugio en Costa Rica.

Cárcel de Puntarenas, 14 de enpro de 1938.

Señor Director de Diario de Costa Rica,

Hago saber públicamente que deportarme a Nicaragua es hecer que me maten por torturas por el único motivo que tengo de estar sin mis papeles en esta localidad. habiéndole propuesto al Gobierno deportarme por mi propia cuenta, para otro país -propuesta que no fué a ceptada-y sin darme tiem po de poder probar que soy costarricense y que tengo familia en Costa Rica. Mi padre es Julio Jmesta Guardia; además, soy casado con una costarricense, con dos hijos, sin ser convicto de ninguna especie, lo único haber participado en una huelga en el Atlántico.

Que ilegalmente el Gobierno me deporta para Nicaragua, y casi práctica mente destruyó mi hogar.

Ahora mi determinación es que si el Gobierno de Costa Rica me doporta para Nicaragua, trataré de fugarme aunque arriesgue mi vida, prefiero morir por mi libertad antes que morir entre torturas.

Erneeto Martinez G.

Actividades Electorales en toda la República

De triunfo en triunfo nuestra campaña Electoral avanza.

Grandes multitudes han escuchado a nuestros oradores en San Ramón, Grecia, Turrialba, La Uruca, San Vicente de Moravia, Guadalupe y en los barrios de la capital. Las parodias cada día son más populares

La relativa derrota electoral sufrida por nuestro Partido en las últimas elecciones presidenciales, dejó en el ánimo de algunos elementos simpatizantes de nuestra causa la impresión de que nuestra lucha, prefiada de sacrificios, estaba dando pocos frutos y no lograría su objeto de incorporar las masas populares costarricenses a la verdadera acción política y social.

Nosotros declaramos que el resultado negativo obtenido por nuestro partido en las últimas elecciones, era producto de una serie de errores tácticos cometidos, y no una demostración de la incapacidad de nuestro pueblo para luchar por una Costa Rica nueva, próspera y feliz- La presente contienda electoral nos está dando la razón y las próximas elecciones nos la terminarán de dar. En efecto, todos aquellos que hayan concurrido a nuestros mitines, tendrán que reconocer que en ellos no solamente se observa una mucho mayor asistencia, sino también un gran entusiasmo y una mayor comprensión por parte del pueblo que nos escucha de los verdaderos objetivos de nuestro movimiento. Especialmente se observa, que gracias a la nueva línea política adoptada por nuestro partido, nuestra propaganda comienza a penetrar firmemente entre sectores cada vez más amplios de la pequeña burguesía y del campesinádo.

Las reuniones celebradas en el curso de esta campaña en diferentes cantones de Alajuela son un ejemplo indiscutible de que esto es cierto. El sábado en la noche, los companeros Ferreto, Carballo y Mora habiaron en San Ramón, frente a una gran concurrencia. El mitin se desenvolvió en condiciones tales, que se puso de relieve el entusiasmo creciente de ese pueblo por nuestro movimiento. Lo mismo puede decirse de la reunión verificada al día siguiente (domingo) y en la que hicieron uso de la palabra solamente los compañeros Ferreto y Carballo. En Grecia, en el mitin en que hablaron la compañera Luisa González y el camarada Urbina, el éxito obtenido fué absoluto, al igual que en ocasiones anteriores. El mismo domingo, los compañeros Mora y Carlos L. Saenz celebraron otro mitin en San Vicente de Moravia, al que asistieron centenares de personas. Lo mismo puede decirse de las reuniones celebradas en Turrialba, La Uruca y Guadalupe. En cuanto a los mitices que se han venido celebrando en la propia ciudad capital, tenemos que decir que el resultado ha sido tal, que nos ha sorprendido a nosotros mismos. Todo indica que nuestro Partido obtendrá en las próximas elecciones una enorme votación, que superará los cálculos de los más optimistas. De allí que nos haya producido bilaridad la afirmación hecha por el Partido del pobre don Julio, eu el sentido de que nosotros no obtendremos ni un solo cociente. Pobre gente es esta que cree que los pueblos puedeu vivir eternamente creyendo en brujas. Tamana sorpresa se van a

Cómo trata la United a los trabajadores de Puntajenas

Hace unos días que en los talleres de carpintería y mecánica se presentó una solicitud a Mr. Misguel para que diera los sábados después de almuerzo de asueto, con goce de sueldo. es decir que la semana fuera de 50 horas en vez de 54, Su contestación fué hacer una variación de horarios de manera que los trabajadores perdieron un once por ciento de su sueldo y además se suspendía todo trabajo extra. Con los cargadores de banano no se porta mejor. No reconoce extra sino después de una jornada de 10 horas, de modo que la ley de las ocho horas que hay en el país para estos machos es como si no exis. tiera. Cuando hay atrasos (por cuipa de ellos como es la falta de carros o de embarcaciones atracadas) son rebajados los minutos y hay embarques en que los trabajadores pierden hasta una. Con frecuencia se nos tiene aguardando en el muelle por largas horas, la llegada de embarcaciones.

Para la Navidad la United se «botó» con una taxa de café y un tamal para los cargadores, pero debido a los atrazos sufridos, ese día la Compañía quitó a cada uno 95 centavos, es decir que con sólo esta componenda, se volvieron a embolsar ei vaior dei regalito con más de un ciento por ciento de utilidad. Tiene ya mandadores dignos sucesores de los negreros. En el departamento de marina no se anda mejor; se trabaja a todas horas del día bajo la lluvia sea cual sea la situa. ción.

No hay derecho a ninguna extra en favor del trabajador, pero si para la Compañía, pues si ésta cree necesario se tiene que trabajar las 24 horas. Si alguno se enferma debido a exceso de trabajo, la pobrecita Compañia no «puede reconocer Pasa a la sexta página

ganda en todos los pueblos y barrios de provincias.

EL COMITE DE PROPAGANDA

Vladimir Ilich Lenin

al más terrenal de lo hombres que pasaron por la tierra. Terrenal, Pero no de aquellos cuya mirada no va más allá de su gamella. Toda la tierra bajo sus ojos; lo que el tiempo nos ocultaba Era como tú

Enterramos

y como yo

Yo daria mi vida estupefacto de admiración por sólo

un aliento de su pecho IY no sólo yol Quién

Horaria ahora, mi muerte pequeñita,

entre el luto ilimitado de esta gran muerte? Con banderas

van y parece que Rusia vuelve a ser nómada. La sala de las columnas tiembla

atravesada. El telégrafo está sin vozde tanto

grito enlutado. Lágrimas de nieve de los párpados enrojecidos.

Qué hizo? Quién es? De dónde vino

este hombre: el más humano de los hombres?

Fragmento del poema que escribió el gran poeta ruso Malakovsky a la muerte de Lenin (Traducción del ruso)

Partido tú eres millones de hombres estrechamente unidos.

Partido tú eres la espina dorsal de la clase obrera Partido

tu eres lo immortal de la causa De la clase. el cerebro

de la clase la fuerza de la clase

Partido

El Partido y Lenín son hermanos mellizos Madres Historia

la gloria. Esto es el Partido a quién prefieres? Cuando decimos Lenin entendemos

CONVOCATORIA

Quiere construir baratoll Quiere que sus maderas sean fuertes y le duren?

llevar el día de las elecciones!

VISITE -EL ASERRADERO DE

Ramón León

TELEFONO 2893 APARTADO 1197

Cuando decimos Partido entendemos Lenin

Lenin ahora está más vivo.

que todos los vivientes que adan por el mundo.

Se convocata todos los compañeros que tienen) bonos del Partido Comunista a una reunión el lunes a las 7.30 de la noche.

Todos deben asistir para activar la venta de bonos y para dar un informe general.

Nuestro Partido necesita urgentemente dinero para la propaganda política. Hay que intensificar la venta de bonos para poder aprovechar los pocos días que queden.

El Partido Comunista espera que los verdaderos militantes hagan un esfuerzo para atraer más fondos.

El éxito de nuestra campaña depende en gran parte de los medios económicos con que se cuente para desarrollar una gran propa-